
2022年4月15日

星期五

第1574期

9幸福微市中微信

□记者 魏建
本报讯 4月11日，区委书记宋磊现

场调研全区交通卡点疫情防控工作。侯
宗伟、靳勇、梁会川、颜伟、殷昭勇参
加。

宋磊一行先后来到税郭镇高速出口卡

点、206 国道税郭镇卡点、孟庄镇高速出
口卡点、齐村镇高速出口卡点，现场查看
了各交通卡点布置情况，并亲切慰问了值
守在疫情防控一线的工作人员。

宋磊指出，当前，疫情防控形势依然
复杂严峻，交通卡口作为“外防输入”的

重要关口，必须充分发挥查验作用，坚决
切断疫情输入。

要从严从细把控流程、规范操作，
严格落实扫码、测温、查验核酸检测报
告等措施，做到“不漏一车、不漏一
人”。要关心爱护一线工作人员，强化物

资保障，合理安排值班值守，让一线工作
人员安全有序开展工作。要压实防控责
任，做到有部署、有落实、有检查，形
成闭环管理，全力保障全区人民群众身
体健康和生命安全。

区领导现场调研交通卡点
疫情防控工作

□记者 程修建
本报讯 4月13日，副市长刘宏涛来我区调研帮包创新平台、特

色园区及环保工作。市委农办主任、市农业农村局局长、市乡村振兴
局局长陈广良，市生态环境局局长刘品，市政府办公室四级调研员刘
涛，市生态环境局副局长刘建清，市农业农村局副局长王希荣参加。
区委副书记、区长韩耀辉陪同，高召军、殷昭勇、李大星陪同了在枣
庄经济开发区的调研。

刘宏涛一行首先到中海生物微生物培养基及兽用诊断试剂建设项
目、海木动保生物制品GMP产业基地建设项目，现场调研了项目建
设推进情况，并在枣庄经济开发区管委会会见了前来洽谈项目的外地
客商。随后，又到汇泉污水处理厂、区绿色发展中心和山东泰和水处
理科技股份有限公司，调研了市中区环保工作开展情况。

调研中，刘宏涛强调，中国兽药谷作为我市实现错位发展、重点
突破的典型案例，必将为我市新医药产业集群发展注入强劲动力和坚
实支撑。要坚持高标准规划、高质量建设、高定位招商，不断优化入
驻企业的全生命周期服务，吸引更多知名企业入驻，努力打造国内最
具影响力的兽药产业新高地。要坚持“生态优先、绿色发展”理念，
加强污水处理厂运行管理，完善污水管网建设，确保污水处理厂安全
有序运行。要进一步增强企业环保意识，引导企业自觉遵守环保法
规，合法经营、科学管理，坚决守牢生态环保底线。要完善生态环
境保护管理工作组织架构，全面落实各项监管措施，形成上下联
动、齐抓共管的环境保护新局面，推动我市生态环境保护工作不断
迈上新台阶。

市领导来我区调研帮包
创新平台、特色园区及

环保工作

□记者 白雪松 王乐平
本报讯 4月11日，区委书记宋磊到汇

泉污水处理厂、惠营污水处理厂和第三污
水处理厂选址现场进行调研。区委常委、
办公室主任靳勇，副区长马维纲参加。

调研中，宋磊一行详细了解了污水处
理厂工艺流程、厂区建设、进出水水质、
设备运行等情况。

宋磊强调，完善污水处理设施建设，
是我区实施“城建立区”基础性保障之

一，既事关经济社会发展，也是实实在在
的民生工程，对改善城市生态、提升环境
质量具有重要意义。要进一步加强汇泉、
惠营污水处理厂对污水处理设施维护及管
理，确保设备设施运行保持良好状态。要

稳步推进现有污水处理设备的提标改造，
提高污水处理能力，确保出水水质稳定达
标。同时，要加快第三污水处理厂的选址
论证工作，做好前期各项规划设计，为全
区未来城市发展提供更加充足的保障。

区领导调研城乡水务工作

□本报通讯员
本报讯 4月11日，区委副书记、区

长韩耀辉现场调研枣庄经济开发区、税郭
镇复工复产、疫情防控、安全生产、生态
环保等重点工作。高召军、李大星、陈广
夫陪同了在开发区的调研。

韩耀辉一行先后来到枣庄经济开发区

伊德贝尔、家禾箭牌、三信机械、三星工
贸，税郭镇鲁瑞针织、宝隆针织、中宝岩
石英石等企业调研，详细听取企业经营、
疫情防控等工作开展情况，了解企业复工
复产中遇到的困难和问题。

韩耀辉强调，当前疫情防控形势整体
向好可控，但仍面临很大压力，企业在加

快复工复产的同时，一定要把疫情防控摆
到第一位，严格落实疫情防控各项措施和
要求，确保复工复产平稳有序进行；要认
真落实企业主体责任，坚决守住牢安全生
产、生态环保等红线底线。各级各部门要
全力推动企业复工，指导企业做好生产经
营；加大支持力度，千方百计帮助企业协

调解决在企业用工、防疫物资储备、物流
运输等方面遇到的困难，为企业复工复产
提供生产要素和服务保障。

随后，韩耀辉一行还调研了税郭镇西
北村水库，并就“河长制”、防汛等工作
进行了安排部署。

区领导到枣庄经济开发区、税郭镇现场调研

□记者 刘猛 任颖
本报讯 4月12日，市公铁中心主任赵丽，副主任颜士岭来市中

区调研国省道次差路消除工程，区委副书记、区长韩耀辉，副区长梁
会川陪同。

赵丽等领导先后到省道322枣欢线曾店路口、省道321枣梁线建
国加油站、省道241临徐线孟庄高速路出口、省道241临徐线新台高
速高架桥、省道241临徐线东花沟大桥北等路段实地调研，现场听取
路况情况介绍，并就下步工作提出具体要求。

赵丽要求，要坚持强优势、补短板，进一步摸清辖区范围内次、
差路段情况，分类制定治理方案，提升路况质量整体水平。要集中开
展路域环境综合治理行动，重点整治城镇、集镇路段脏乱差问题，清
理、取缔马路市场、乱堆乱放、违章搭建、非公路标志牌，做好公路
沿线补绿、保洁、刷新工作，全面提升道路安全保障能力和道路美观
程度。

市公铁中心领导来我区调
研国省道次差路消除工程

□记者 钱鑫 李婷婷
本报讯 4 月 12 日，在完成复学前

两次核酸检测后，伴随着一声声清脆的
问好声，我区中小学校迎来复学第一天。

按照疫情防控要求，各学校采取错
峰返离校，入校测温、入班测温的措
施，保证复学秩序井然。在文化路小学
记者看到，学生们整齐按照一米线的距
离规范入校，标准佩戴口罩，在测温正
常后，有序进入校园。

为迎接复学，老师们提前筹划准备
了“复学第一课”，向学生们传递“七步
洗手法”、正确佩戴口罩等防疫安全知
识，在落实常态化疫情防控措施的同

时，为孩子们返校保驾护航。
在十五中北校，学校严格执行外来

人员登记、测温、扫码等制度。学校食
堂也按照规定对餐具和用餐场所每天进
行消毒、通风，保障学生用餐卫生和安
全。在七年级教室内记者看到，学生们
已经快速进入了学习状态，学习劲头十
足。

十五中北校七年级八班班主任李林
静说，作为老师，复学的第一课就是去
引导和安抚孩子的情绪，从线上教学到
线下教学需要给 （孩子） 一定的时间去
适应。来到学校之后我们的防疫这一块
依然不要放松，每个班级也发了一些免

洗手液，老师也会让教室里勤通风，下
课后同学们要有序的进行课间活动，不
要打闹，所以在防疫这一块，希望家长
能放心，学校做的这一系列工作，我们
有信心能够迎接孩子们的到来。

记者在采访中还了解到，此次疫情
期间，枣庄三中高三的学生一直学校住
宿、学习，进行防疫封闭管理。

枣庄三中宿管员郝爱侠说，这是回
字型的楼房，通风很好，进宿舍之前必
须得测体温，戴口罩，测体温正常才可
以进入宿舍里面，每天两次的消杀，两
次的开窗通风，还要检查公示卫生，为
了防疫的安全。

枣庄三中高三一班学生朱文清说：
“首先从进校门开始就对我们每个人进行
体温检测，包括入校后在班门口进行检
测，由班主任亲自对我们量体温，也希
望我们做好防护，做好自己，像我们学
校的那句话一样，做最好的自己。”

据了解，此次全区共计80所中小学
校恢复线下教学，教师复课7067人，学
生复学106403人。复学后，学校将每天
对 20%的学生进行核酸抽检，教职工进
行全员检测，还将定期对校园、教室、
厕所等重点部位进行消毒消杀，从而保
障师生健康安全。

春暖花开 我区迎来复学第一天

□记者 刘复成 刘正航
本报讯 为更好统筹推进疫情防控和经济社会发展工作，我区结

合实际，在严格落实各级疫情防控工作部署的基础上，送检上门，帮
包引导，多措并举为企业保驾护航。企业开足马力抓生产，描绘了一
幅幅防疫、生产“两手抓、两不误”的生动画卷。

山东鲁源电器设备有限公司是一家集电力设计、研发、生产等服
务于一体的国家高新技术企业。前不久，我区为增强疫情防控应急处
置能力，决定建设方舱隔离点，鲁源电器成为配电设备的供应企业，
但受疫情影响，也面临着原材料进不来，施工师傅出不去等问题。

面对疫情冲击，我区结合实际，在严格落实各级疫情防控工作部
署的基础上，相关部门对辖区企业靠上“帮包”，了解到企业遇到的
问题后，第一时间帮助解决，同时，引导企业行业互助，多措并举，
全力服务企业。

山东鲁源电器设备有限公司副总经理庞军说，疫情防控期间，我
们做好日常疫情防控措施，员工进厂每日进行体温检测，厂区每日消
杀，针对区外员工我们提供食宿，保障后勤支持，也是克服了种种困
难吧，包括政府对我们的帮助，也是保质保量的完成了对方舱医院
（隔离点）的建设。同时我们发挥企业党支部的带头作用，疫情防控
和安全生产同步进行。

“防疫生产两不误”的企业远不止鲁源电器一家。位于我区的伊
德贝尔（山东）智家有限公司，生产车间里机器快速运转，工人穿梭
其中，一派忙碌景象。

在我区，企业积极自助，自觉构建起严密的疫情防控体系。政府
全力服务企业，帮助企业打通产业链供应链“堵点”。面对严峻复杂
的疫情挑战，各部门以坚定信心、有效措施，抓经济、促生产，统筹
推进疫情防控和经济社会发展。

疫情防控不松懈
多措并举稳生产

□记者 魏建
本报讯 4月13日，在收看市委民族

工作会议暨全市宗教工作会议后，区委民
族工作会议暨全区宗教工作会议在区档案
馆第二会议室召开。区委书记宋磊主持会
议并讲话。梁栋、李家法、靳勇、周爱
国、马维纲、田静、潘超出席。

会议指出，要提高认识、认清形势，
切实增强做好新时代党的民族和宗教工作
的责任感。全区上下要准确把握民族宗教

工作形势任务的新变化，认真履行党管
民族宗教的政治责任，切实增强各级抓
民族宗教工作的思想自觉和行动自觉，
确保党中央和省委、市委关于民族宗教
工作的重大决策部署不折不扣贯彻落实
到位，切实将各项政策转化为推动民族
宗教工作的思想明灯、科学指引和力量
源泉。

会议要求，要聚焦任务、强化措施，
巩固汇集民族宗教工作“正能量”。以铸

牢中华民族共同体意识为主线，深入开展
民族团结进步宣传教育,不断提升少数民族
流动人口服务管理水平,倾力打造城市民族
工作亮点品牌，奋力推动全区民族工作高
质量发展。以推进我国宗教中国化为方
向，提高“导”的能力水平,加强宗教事务
规范管理,依法打击非法宗教活动，努力开
创全区宗教工作新局面。

会议强调，要加强领导、压实责任，
有效凝聚齐抓共管强大合力。全区各级党

组织要切实扛牢主体责任，各级统战、
民族工作部门要认真履职，创造性地做
好工作，各有关方面要关心支持民族工
作，加大对重要政策、举措落实的协同
推进力度，真正形成党委统一领导、政府
依法管理、统战部门牵头协调、各部门通
力合作、全社会共同参与的工作格局，努
力为推动全区经济社会高质量发展作出新
的更大贡献。

区委民族工作会议暨全区宗教
工作会议召开

□通讯员 王铮
本报讯 疫情之下，没有局外人。区工商联爱心企业快速响应抗

“疫”号召，为抗“疫”前线贡献企业力量
4月12日，区工商联组织爱心企业枣庄新昌批发市场、山东维卓

信息科技有限公司、枣庄宴酒店、枣庄佳亿五金机电有限公司、枣庄
乔美奇健康会所向文化路街道捐赠方便面、火腿肠、饮用水等物资，
用实际行动彰显企业家社会责任担当，表达众志成城、携手抗“疫”
的信念和决心。

疫情无情人有情，危难之中见担当。爱心企业的支援，充分体现
了社会大爱和守望相助的精神。文化路街道将切实用好企业的爱心捐
助，织牢织密辖区疫情防控网，共同筑牢疫情防控的堡垒。

区工商联组织爱心企业
向文化路街道捐赠物资


